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社會福利署及香港社會服務聯會總結 

 

社會福利署（社署）署長葉文娟女士表示很感謝社福界就各個服務範疇提出意見，將會結

合總部的規劃及各地區福利議題優次項目，在暑假時間訂立資源分配計劃書，遞交給勞福

局，由中央衡量社會的不同需要後，決定資源分配。 

 

葉署長回應指，在不同組別都聽到有意見認為不同服務範疇都應該持續檢視，社署過去數

年推出不同的先導計劃，正是進行檢視及檢討。政府即將完成安老服務計劃方案(ESPP)，

接著將會展開香港康復計劃方案(RPP)的檢視。另外，不同服務範疇也展開檢討，包括幼

兒照顧服務、《安老院條例》及《殘疾人士院舍條例》。長期照顧服務評估工具也預期在明

年年中之前推出，以便更精細地評估長者的長期照顧需要。政府未來另一個要探討的範疇

是如何將科技產品應用到服務上。 

 

葉署長表示將會為長者提供一條龍的服務，以協助提高居家安老的質素。讓長者無論在家

或醫院都能享用到相應的服務。第二期社區照顧服務券將會「加碼」推出，希望令更多有

需要的人士，能在家居享用到服務。醫社合作計劃能為在公立醫院離院的長者提供社區承

接的服務。同時也為輕度缺損長者提供預防性服務。 

 

葉署長分享檢討整筆撥款的看法，認為整筆撥款讓機構在行政管理方面更具彈性、在服務

上更多元化，以及更貼近服務使用者的需要。社署認同未來應就人手編制、個別服務的需

要、機構管治及薪金架構的透明度方面作出檢討。社署經檢視後認為機構一般沒有肥上的

情況，但基層員工的待遇是否有空間檢討則需要業界再討論及尋求共識。 

 

蔡海偉先生感謝署長出席是次會議，表示理解政府不同部門對資源各有需求，期望能與局

方及署方向中央爭取足夠的資源。蔡海偉先生以在學校設立特殊需要學生統籌主任為例描

述爭取資源的過程，建議部分服務如有需求及迫切性，即使無法獲政府恒常撥款，也可考

慮用關愛基金或獎券基金的資源進行先導計劃，評估成效後再推銷給政府，以便爭取長遠

的資助。 

 

蔡海偉先生表示整筆撥款檢討是一個艱難的工作，希望能先凝聚業界的意見。社聯、社總、

社協及社福界立法會議員達成共識，同意先在業界共同推動諮詢，凝聚共識，預期今年九

月起在地區及網上平台設有諮詢渠道，希望同工能踴躍參與。蔡海偉先生表示整筆撥款的

精神是讓機構有更多的自主。根據社聯的調查資料顯示，相信很多受資助的機構十分謹慎

使用撥款，內部也十分努力及團結，具彈性地將整筆撥款運用在服務上，並沒有外界所指

「肥上」的情況存在，希望未來能與業界及社署減少差異及爭執，擕手協力推動服務發展。 
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